

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50  
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30

Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:

Calle del Conde de Offalia, núm. 28

# EL DIA

DIARIO REFORMISTA

En Almería un mes . . . . . 1'25 pesetas  
En la provincia, trimestre. . . . . 4'00 »  
Extranjero, trimestre. . . . . 9'00 »  
Número suelto. . . . . 0'05 »  
atrasado. . . . . 0'10 »  
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75 »

AÑO II - Número 303

Domingo, 9 de Enero de 1916 - ALMERÍA

Teléfono número 35

## En el Ayuntamiento

### La voluntad del pueblo triunfa. Una sesión que hará época. La corporación no pudo designar los vocales para las Obras del Puerto.

Ayer tarde celebró sesión la corporación municipal por primera convocatoria. El salón de actos estaba totalmente ocupado por un público numeroso.

A las tres y media se abre la sesión. Preside el señor Pérez Cordero y asisten los concejales señores Pérez García, Benítez Blanes, Fernández Burgos, García Langle, Moreno Nieto, Quesada, Naveros, Pérez López, Alonso, Muñoz, Esteban, Calderón, Ferrera, Juaristi, Pérez Ibañez, Muñoz Ocaña, Cantón, Sánchez Picón, Talavera, Martínez García, Durban, Pérez Barillo, Terriza, Sánchez Entrena, García del Moral, Villegas Murcia, Romay, Iribarne, Granados, Ferré y Vicente Castillo.

Habla el señor Fernández Burgos, para comparecer del fallo dado por el tribunal municipal condenando á un concejal, y pide se constituya la corporación en sesión secreta acordándose así.

Aunque la sesión es secreta, nos enteramos de que el concejal aludido es Vicente Castillo.

### Orden del día

Sorteo para resolver el empate habido entre los concejales electos por el distrito séptimo.

La suerte favorece al concejal don Gaspar Vives.

Segunda votación para la elección de síndicos.

Son elegidos los señores don Carlos Granados y don Manuel Martínez por 18 votos y trece papeletas en blanco.

Nos enteramos que en la sesión secreta se trató de que el concejal Vicente Castillo había sido condenado diez días de arresto y 200 pesetas de indemnización por maltrato á una mujer.

Vicente Castillo, negó los hechos, y el señor Fernández Burgos, prometió llevar una certificación de la sentencia, dejando hasta entonces pendientes de resolución de este escandaloso asunto.

Designación de las comisiones permanentes del excelentísimo Ayuntamiento y de las representaciones del mismo en otras corporaciones.

El señor Villegas, pide que se lea una moción suscrita por dicho señor antes de designar los vocales de la Junta del Puerto.

La presidencia accede y se lee la moción interesando la incapacidad de los señores don Julio Esteban, Ferrera, Quesada, Romay y Vicente Castillo, por tener amistad manifiesta y negocios con el ingeniero Cervantes.

El señor Ferrera, dice que tiene á mucha honra tener negocios con este.

Las palabras de este concejal son recibidas entre las protestas del público.

Pérez Barillo interviene y es abuchado.

Restablecido el orden el señor Villegas, pide que después de las manifestaciones del señor Ferrera, este no pueda intervenir en el asunto por prohibirlo una disposición vigente.

El público protesta de las palabras de Ferrera. Gran escándalo.

El señor Villegas, insiste en sus manifestaciones y pide se cumpla con el artículo 106 de la ley municipal.

El señor Esteban intenta hablar, y vuelven las protestas en el público.

El señor Romay, se queja de la actividad del público y entonces se arma una bronca formidable.

El señor Villegas, dice que los concejales amigos del señor Cervantes, debían renunciar á aceptar cargo, en las Obras del Puerto.

El señor Sánchez Entrena interrumpe al orador y vuelve el escándalo.

En estos momentos el señor Muñoz Ocaña, se dirige á Romay y Sánchez Entrena para pedirle explicaciones.

El Alcalde dice que se va á proceder á la votación para la elección de los vocales de la Junta de Obras del puerto y los concejales del bloque, piden se aplase este asunto hasta la sesión próxima, en evitación de serios disgustos.

El señor Durban, pide se desaloje el salón, y que se proceda á la elección de los referidos cargos, puesto que los conservadores están dispuestos á votar los señores Granados y Pérez Ibañez, para que lleven la representación del Ayuntamiento á las Obras del puerto.

El señor Muñoz Ocaña, insiste en que se retire este asunto de la orden del día. El Alcalde se niega á ello, y el señor Fernández Burgos dice que cueste lo que cueste no se hará esa designación hasta otra sesión ó hasta que hayan salido del salón, los concejales incapacitados para tomar parte en dicha votación.

El señor Quesada, pronuncia frases de desahogo.

Se intenta hacer la votación y renacer el escándalo y las protestas.

El Alcalde vuelve á ordenar se despeje el salón y el público se resiste á cumplir sus órdenes. Los momentos son críticos. El público se resiste á obedecer á la policía y á los municipales que intentaron desalojar. Las protestas se acrecientan la muchedumbre pide saquear del salón los señores Romay y Ferrera y como esto no lo hacen los ánimos están excitadísimos en el público y en los concejales del bloque.

El Alcalde enronquese, pidiendo orden y el público le aclama, pero no desaloja. El señor Pérez Cordero rompe la campanilla, y en vista de que las numerosas personas que invaden el salón, no se marchan, grita desesperadamente ¡Se levanta la sesión! ¡Se levanta la sesión!

La determinación del alcalde es bien recibida por el público que le aclama y le vitorea. Depués de media hora el público se marcha y la sesión no se reanuda.

### En la calle

Levantada la sesión se organiza una manifestación que acompañó á los concejales del bloque aclamando por las principales vías de la ciudad.

### Un incidente

Al salir del salón Pérez Barillo el público le increpa y este se mantiene en una actitud hostil que motiva un vivo incidente entre este y el señor Fernández Burgos.

Esto exige algún comentario que haremos después.

## EN PURCHENA

### Feliciano Navarro en el distrito de Purchena. Recibimiento entusiasta. ¿Que hará el gobierno?

Ona del Río 7 de Enero de 1916.

Señor Director de EL DIA.

Mi querido amigo: Le agradeceré en extremo haga público en su digno periódico el cariñoso y entusiasta recibimiento que ha tenido en este distrito el futuro diputado don Feliciano Navarro, conocido ya en estos pueblos, por su caballería y excelentes cualidades políticas.

La representación en Cortes es muy deseada en este distrito, por ser hijo del que fué nuestro mejor amigo, patrocinador y defensor don Carlos Navarre Rodrigo, de impo-

recedera memoria para la provincia de Almería.

En todas las estaciones del trayecto fué calorosamente saludado por los amigos, reformistas y liberales, y muchos neutrales que están hartos de la política de don Alejo y don Julio Amado; pero el entusiasmo fué mayor que en ninguna parte, en la estación de Fines Olula donde se acumuló un gentío inmenso.

La banda de música de Macael, acudió también á la estación y el prestigioso jefe de los liberales de este pueblo, don Juan Valdés, que dió patentes pruebas de los muchos amigos que le siguen.

Bien quisieron hacer referencia de las representaciones de estos pueblos que le saludaron pero en la imposibilidad de nombrar á todos citaré al digno jefe don Aureliano Requena, al prestigioso ex alcalde de Cantoria don Alejandro Giménez y otros.

Le daré cuenta del movimiento que aquí se realiza, en favor de esta candidatura que liberales y reformistas patrocinan.

De usted affmo suyo s.  
Guillermo Sánchez Requena

## Citación

Se cita á los dueños de Hoteles, fondas, casas de huéspedes y paradores el día 12 del presente á las tres de la tarde en el Hotel Continental para tratar de asuntos de vital interés que les afecta á todos.  
M. MALDONADO

## MUY BARATAS

Se venden, unas cuantas mesas, pje de hierro y tablero de marmol, redondos. Café Suizo darán razón.

## Notas mineras

### Pagos al Estado

Don Manuel Parde Colomina ha presentado un escrito en el negociado de minas del Gobierno civil, acompañando el papel de pagos al Estado necesario para que se le expida el título de propiedad y pertenencias demarcadas del registro minero por el solicitado con el título «Los tres amigos» del término de Ragol.

### Registros

Don José Alonso López, presentó ayer varios escritos solicitando la propiedad de los siguientes registros mineros 36 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Ligia» número 33.441 del término de Onix.

Veinte y cuatro pertenencias con el título «El 1916» número 39.445 del término de Gador.

Treinta y dos ídem con el título «La Patente» número 33.444 y noventa y una ídem con el nombre «El Desarrollo» núm. 33.445 en iguales términos que el anterior.

### Renuncia

Don Francisco Lupión ha presentado escrito renunciando al registro minero por el solicitado denominado «El Bosque» número 33.386 del término de Dalía.

### Carta de pago

Don José Molina García también ha presentado escrito acompañando la carta de pago acreditativa de haber constituido el depósito necesario para atender á las operaciones facultativas que han de verificarse en el registro minero de su propiedad denominado «Los Tres Amigos» número 33.439 del término de Nijar.

## Varias informaciones

### Conducciones

El gobernador civil ha autorizado las siguientes conducciones: la del recluso en la prisión de Vélez Rubio Fernando Alecínos Díez á Granada para su ingreso en aquella prisión; y la de Miguel Navarro Robles preso en Purchena á Beza á disposición de aquel juzgado de Instrucción.

## Una ópera sobre Napoleón

Escriben de Berna que M. F. Pimmerman ha leído, ante un auditorio escogido, una nueva ópera titulada «1916», obra histórica que trata del Imperio de los cien días, de la fuga de Napoleón de la isla de Elba y de su prisión en Santa Elena. El libreto en cuestión ha gustado mucho á los oyentes. M. Pimmerman, cuyo parecido con el gran corso es sorprendente, posee una excelente voz de tenor.

Este cantará el papel de Napoleón y M. Lauber, el compositor genovés, está encargado de la partitura musical.

## Vida municipal

### Reposo de pan

El señor Pérez Cordero ordenó ayer que se verificase un reposo general en todas las panaderías, y que se decomiese todo el pan que esté faltando de peso para imponerle un fuerte correctivo al industrial que viva fuera de las ordenanzas municipales.

### Un oficio

El alcalde ha oficiado á todos los maestros de las escuelas municipales y directores de las academias subvencionadas por el Ayuntamiento que le remitan el número exacto de los alumnos que asisten á las clases de las mismas y domicilio de cada uno.

### En Cuevas

## Un anciano muerto

El día 5 del actual ocurrió en Cuevas un sensible accidente que ha costado la vida al anciano de 70 años Lorenzo Gómez Alarón.

Estando arreglando el techo de un pezo que tenía en su domicilio este se rehundió, arrastrando hasta el fondo al pobre anciano.

Aplicada la guardia civil del puesto de Los Lobos, se personó en aquel lugar y a pesar de lo pronto que quisieron prestar sus auxilios, cuando extrajeron el cuerpo del desgraciado hombre ya era cadáver.


Constituíó el juzgado en el lugar del suceso instruyó las oportunas diligencias y ordenó el traslado del cadáver al depósito.

## Una ocultación

El inspector honorario de la guardia municipal señor Ibarra realizó ayer un buen servicio que merece un aplauso el cual no regretemos.

El señor Ibarra denunció á la alcaldía que en la calle de Regocijos número 9 había sorprendido una ocultación de 207 jamones de la propiedad de Dionisio Checa para burlar el aforo municipal.

El señor Pérez Cordero en el momento que tuvo conocimiento



**EL SEÑOR**  
**D. Modesto Rubira Aguilar**

**Ha fallecido á las nueve horas del día 8 de Enero de 1916, á los 15 años de edad.**

**R. I. P.**

Sus desconsolados padres don José Rubira García y doña Joaquina Aguilar Delgado; sus hermanas doña Carmen, don José, don Federico (ausente), doña Josefa y doña Concepción; su hermano político don Luis Hernanz; sus tíos, sobrinos y demás familia.

Ruegan á V. se sirva encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir á la conducción de su cadáver que tendrá lugar hoy domingo 9 del corriente á las 10 de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Torres, 1, al Cementerio de San José por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en Belén.

hecho ordenó que fuesen inmediatamente decomisado, los jamones.

Compliendo todos los empleados del municipio con su deber estarían más garantizados que en la actualidad están los intereses municipales.

## YORKSHIRES

En el cortijo «La Molineta» de doña Consuelo Castro (junto al motor de Góngora) se venden á 20 pesetas, los cerdos de la gigantesca raza YORKSHIRE.

## Un hombre gravísimo

En la barriada de Jucar del término de Huercal Overa ha sido herido por un disparo de arma de fuego el vecino del mismo pueblo, Juan Carrasco Campos, que resultó con una herida mortal de necesidad.

Personada la benemérita de aquel puesto interrogó al herido para que manifestase que en la lesión que padecía contestando que los desconocía.

Después de grandes averiguaciones consiguieron detener á Diego García Valero el que después de un habil interrogatorio se declaró autor del hecho, ingresando en la cárcel á disposición del juez de instrucción del partido con el atestado correspondiente.

## Desgraciado accidente

Ayer ingresó gravemente lesionado en el Hospital un obrero que trabaja en el motor de gas que en Agu Dulce tiene el señor Soria.

## NECROLOGIA

Ayer falleció el aventajado estudiante del sexto año del Bachillerato don Modesto Rubira Aguilar, hijo de nuestro buen amigo el médico don José Rubira.

En la edad en que la vida ofrece tantos atractivos baja á la tumba el infeliz niño dejando un vacío inmenso en su hogar, entre sus compañeros del Instituto y entre sus profesores.

Con toda nuestra alma nos acordamos al justo dolor que embarga á sus cariñosos padres y demás familia.

## Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial  
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilicas  
Análisis de sangre, esputos, orinas  
Mas productos patológicos  
Tratamiento antitérbico completo  
Calle del Cid. 7, de 2 a 4.

SE COMPRAN y venden materiales usadas. Regocijos 57.

## En Variedades

En este favorecido coliseo se proyectará hoy en las funciones de tarde y noche la magnífica cinta titulada «La Perla del Ganges», visión dramática india en cuatro actos, de riqueza insuperable, de grandiosa fuerza dramática, cuyas principales escenas se desarrollan en el país del Sol, en la región de los misterios y de las fieras. Emoción, belleza, arte, escenas de vida y muerte, de amor y odio, de dulzura y violencia constituyen el atractivo de esta película, nueva en su género y digna de toda admiración.

Esta película ha sido proyectada á presencia de SS. MM. y AA. RR. con grandioso éxito.

Auguramos á la Empresa de Variedades llenos formidables.







# LA FORTUNA

## TIENDAS 17

### GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERÍA

Acabadas de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandioso surtido en todos los artículos y precios tan sumamente reducidos, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visitadla y os convencereis de la realidad.

Grandes existencias en peletería, abrigos de paño y punto para señora, capuchones para niño, blusas de punto, chales Felpa de seda desde 20 pesetas; chales de punto desde 5 pesetas; sayas de punto inglés las de 3 pesetas á 1'75; infinidad de toquillas y japonesas lana á precios baratísimos; echarpes de lana y seda desde 0'75 pesetas; sayas lana bordadas; mantas de cama y de viaje; bufandas de punto y lana; gran colección en pellizas de todas clases.

Extenso y variado surtido; en terciopelos de seda liso y escocés, pañetes lana para vestidos, lanas gabardina, sedas escocesas y lisas de todas clases; pañetes de algodón lisos y dibujo franelas de piqué, desde 25 céntimos.

Alfombras, colchas de seda, «store» visillos, ropa blanca, equipos completos para novia; mantelerías y juegos de cama de hilo, y corsés de las más acreditadas marcas de Barcelona y París. Ricos «chèviots» y melton para trajes de caballero, desde 15 pesetas corte. Esta casa obsequia á sus compradores con bonitos y espléndidos regalos.

## LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

# “LA FORTUNA” TIENDAS 17

## Matías Pérez Ruiz

### Motocultivo

#### La Agricultura, los Combustibles y sus Aranceles en España.

¿Tenemos en España una legislación industrial ó agraria? Nadie sabrá contestar á esta pregunta. Y es que, no tenemos ninguna legislación uniforme, lógico y conforme á las necesidades del país, puesto que la que existe es confusa, desarticulada y contradictoria, traídos únicamente por intrigas ó intereses del momento, sin mirar al porvenir.

El caso más curioso, tal vez, es el de nuestra política arancelaria en materia agrícola; en la que se han de cabecear, con frecuencia, los principios proteccionistas y libre-cambistas, deseando «brindar un toro al tendido de sol» y halagar á los agricultores, el Gobierno ha establecido casi la libre importación de maquinaria agrícola (pesetas 10 los 100 kilos), estrangulando así la industria nacional de construcción de maquinaria agrícola a que hubiera podido desarrollarse con la mayor facilidad si existiera una proporción adecuada entre los aranceles de las materias primas y la maquinaria agrícola acabada. Como esto no es así, no conviene ni siquiera construir motor agrícolas en España por citar un ejemplo entre muchos, porque sólo la máquina importada desde el extranjero, separadamente para el motor construido aquí, paga más derechos que el motor completo traído desde fuera.

Pero aunque quisiéramos aplaudir esta actitud del Gobierno frente á los labradores españoles con perjuicio de la industria nacional, no podemos hacerlo, por ser una medida incompleta que no puede dar satisfacción entera. ¿Qué van á hacer nuestros labradores con su maquinaria barata para el cultivo intensivo de sus campos, si el Gobierno no les facilita al mismo tiempo los medios para reducir los hoy ya elevados gastos de producción? Nos referimos á los precios carísimos de los combustibles en España como carbón, gasolina, petróleo ligero, alcoholes para quemar, aceites para los labradores de España, aceites para lubricación, etc. etc.

Solo en países con combustibles baratos la agricultura y su pequeña industria pueden tomar el mayor desarrollo posible. Esto lo comprueban los Estados Unidos del Norte de América como productores principales de la gasolina en el mundo con precios ínfimos en los mercados; Alemania, que casi no tiene aranceles sobre combustibles extranjeros y produce además benzol y alcohol para quemar, baratísimos; Rumania, Rusia y Austria-Hungría, con sus pozos petrolíferos y, por ende, combustibles baratos. En todos estos países, la agricultura está muy adelantada, bastando sólo en ellos mismos para la producción de sus alimentos, con excepción tal vez de Alemania por su carácter preferente industrial.

Comparemos ahora los precios de venta al detalle de los combustibles en Alemania, y los Estados Unidos con los que rigen en España.

#### Precio los cien litros en pesetas

Densidad, Alemania, E. U. A., España, Portugal.

Gasolina 0,725, 32, 22, 70, 80, 45.

Idem pesada 0,755, 27, idem, no hay, idem.

Petróleo ligero 0,775, 780, idem, 9, no hay, idem.

Benzol 0,865, 29, idem, no hay, idem.

Alcohol 92,4°, 0,810, 33, idem, 120, idem.

Además consiento el Gobierno alemán la devolución de los derechos de Aduana sobre la gasolina á los labradores, propietarios de fincas de una extensión hasta 250 hectáreas, que suponen seis marcos los cien kilos (ó sean seis pesetas los cien litros), de manera que les resultan sólo de 21 á 26 pesetas los cien litros de un buen combustible, teniendo otras facilidades para obtener y emplear combustibles baratos con la destilación de alcoholes de naturaleza izodios ó industriales dentro de su propiedad.

Como se sabe, en España no hay buen petróleo ligero, ni tampoco benzol en grandes cantidades como combustible; el alcohol desnaturalizado para quemar vale por lo menos 1,20 pesetas el litro, y la gasolina de 70 á 80 céntimos el litro; aceites pesados, combustibles que dan verdaderamente buenos resultados en motores agrícolas fácilmente manejables, no se producen todavía en España.

Y cómo se explica que hasta en Portugal se vende la gasolina á 45 céntimos el litro, y el petróleo ligero á 33 céntimos?

Aquí, en cambio, gravan enormemente el precio de la gasolina, etc; con unos Aranceles de 25 pesetas los 100 kilos (1 arancel de la gasolina sería de hecho 30 pesetas; pero gracias á un supterfugio que permite la denominación confusa de las tarifas, los importadores no introducen gasolina pura, sino más bien una mezcla de valvolina, petróleo de alumbrado y gasolina que deja—según la tarifa—por destilación á 300 centígrados de 10 á 80 por 100 incensivado de residuo).

El que esto escribe ha tenido ocasión de hablar respecto á este asunto con muchos labradores de los más importantes de España, Prebendados de Cámaras Agrícolas, Cirujanos de Labradores y otras entidades agrarias y Diputados á Cortes. Todos han coincidido en la imprescindible necesidad de corregir el arancel para fomentar el desarrollo de la agricultura nacional. Aisladamente ya se habían hecho varias mociones dirigidas al Congreso en este sentido, pero faltaba un movimiento general organizado, de todos los labradores de España, y esto parece que ha de tener hoy justa realización, ya que sabemos que varios Diputados á Cortes han estudiado este problema y se proponen someter al Congreso (si con motivo de la crisis no se cierra ahora) una proposición de ley para abolir ó enmendar los aranceles de los combustibles destinados á la agricultura. Por tal motivo estimamos que todas las asociaciones ó entidades agrícolas deben apoyar con toda su fuerza tan laudable iniciativa.

«El progreso agrícola y por consiguiente siempre desoso de contribuir al progreso de nuestra agricultura, y por ende, á la de nuestra patria, con mucho gusto se hará cargo de cuantas acciones se sirvan enviarnos las entidades agrarias, agradeciéndoles lo hagan con las firmas de todos sus miembros, para reunirlos en una moción imponente en nombre de todos los labradores españoles, y transmitirla á los Diputados que se ocupan en tan noble tarea.»

Al Gobierno ni pueden ni deben importar los 8 á 10 millones de ingresos sobre los combustibles importados, los cuales gravan en cambio hasta la exageración los gastos de producción de nuestra agricultura y son el mayor tropiezo para su desarrollo.

Y si el Gobierno español no quiere perder totalmente esta fuente de

ingresos, pedimos que se la sustituya por otra, cargando este déficit en otra forma á los consumidores mayores de gasolina en España.

#### DE EL PROGRESO AGRICOLA

### Fantasia (?)

Al inteligente y distinguido amigo mio Sebastián Alonso Giménez.

No sé á quién he oído decir que la inspiración es un destello de la Divina Gracia, algo sobrenatural que invade nuestro cerebro y le estriza. El inspirado viaja por un mundo desconocido, satura su alma de hermosos ideales y á su regreso embellece el arte ó enriquece la ciencia.

En los quebrados trozos de azarosa existencia he creído desesforzar alguna vez al fondear el abismo de la vida, de los desencantos del amor y del amor mismo, el por qué y para qué vivimos.

Y en mis delirios he bajado al fondo de los mares y he contemplado palacios y seres mitológicos; he viajado en un rayo de luz recorriendo incommensurables espacios siderales, y he visitado mundos habitados y conversado á grandes distancias y por solo mi voluntad con mis semejantes; entonces revolacionaban mis ideas y al reflexar mi voluntad, volvía á mi alma triste y en su viaje; pero inspirada en esa loca fantasía del Misterio.

Peró que; acaso el alma humana al viajar por ese mundo fantástico, no realiza un acto real para nuestro Yo?

Merito cuando oigo decir alguno «No fantasíes; fantasíes! y qué es la fantasía? No es llevar el pensamiento más allá de nuestra esfera de acción. Seguramente; pues bien, como nuestra inteligencia no puede cesar de irse más allá de la precisión de su anillo material que la limita, desde el momento que lo elevamos fuera de ese anillo, extrañe el terreno de la fantasía; pero lo que vive y lo que siente es una realidad para nuestro Yo y puede ser una realidad con otros el momento de vida.

Figurémonos que un químico quiere crear con todos los elementos que le proporciona la Naturaleza un ser que tuviera nuestra vida real, dándole á la vez el talento profundo del sabio como lo fueron Séneca, H. mero, Victor-Hugo y Salmerón, á ese Químico le llamaríamos fantaseador, iluso y loco; pero yo pregunto por qué no se podría hacer? Aaaso la ciencia no tiene su progreso siguiendo el curso de la inteligencia hasta descubrir el secreto de la vida y el encanto sublime de la tierra.

Cuando concebimos una idea este idea constituye una realidad para nuestro ser. Si contemplamos la vida del Sol esta es una realidad externa; pero tiene más á la realidad, lo interno que lo externo, porque si yo siento una gran alegría, es para mí tanto y más evidente el hecho de que mi yo experimenta una modificación agradable, que el hecho de la congelación del agua ó de la salida del Sol. Respecto de estos últimos fenómenos pudiera existir ilusión, pero en cuanto al primero, ó sea el hecho interno no cabe duda alguna.

Porque pues si concebimos una idea fantástica ó ilusoria no pensamos llevarla á la realidad externa para que deje de ser una ilusión, puesto que la idea es una realidad. Si yo tengo una idea que creo es una ilusión porque mis ojos se ce-

rraron para siempre sin contemplarla en la vida real y un día aquella ilusión surge en la mente de algún ser que la realiza, que dirías entonces de aquella idea al que parecer ntopica? No es de extrañar que mi propia ilusión se uniera á la mente de aquel que la ejecutó. Existe la telepatía y en las facultades de Medicina se estudia el hipnotismo y el magnetismo, pues bien, esas ciencias nos dicen bien claramente que existe la transmisión del pensamiento y que una idea lanzada en un cerebro es recogida por otros miles de cerebros, así es que una idea es tan real como un disco de gramofono que al ser rozado por la aguja canta ó habla, ríe ó llora.

Algunas de las fantasías de Platon han tenido ya sus realidades en nuestros tiempos y otras las tendrán en el venidero.

Quién sabe si en transcurso de otros siglos y bajo la influencia de nuevos astros se transformará nuestro planeta, rompiendo la inteligencia humana el anillo que le aprisiona y entonces el mundo será más bello y serán realidades las fantásticas ideas que laten hoy en los cerebros de los sabios.

JOSÉ RUMÍ GARCÍA

### Buzón Municipal

#### Para el Alcalde:

Hoy vamos á dirigirle un ruego á S. S. y ese ruego consiste en pedirle el castigo de un guardia municipal que nosotros no conocemos, pero que al señor Pérez Cordeiro no le será difícil averiguar. El referido guardia, ó lo que sea, dió anteaer mañana morcilla á un

perro que servía de lezarillo á un pobre ciego.

El hecho señor Alcalde por sí sólo se cimenta, y el castigo que merece ese agente del municipio debe ser muy duro.

### Los exploradores

Concurrirán hoy domingo 9 del actual á las nueve de la mañana de uniforme, cuerda bordón y almorzo correspondiente para su expedición semanal al «Mami».

### Academia de Bellas Artes

El próximo lunes se reanuda todas las clases generales, de Pintura, Música, y Declamación, en la Academia de Bellas Artes.

### NOTICIAS

#### Multas

Por el Inspector Jefe se han sido deromiso 9 piezas de pan á Juan Beltrán por falta de peso faltando á cada una 25 gramos y al panadero de Agua Uice 12 piezas de pan con falta 100, 30, 25, 35 y 20 gramos. Por el señor alcalde además á sido multado en dos pesetas al expendedor de carne Antonio Andujar por liar la mercancía en papel impreso.

### Anuncio

Se venden varias fincas puestas de parras de uva de embarque, en los mejores prados de las vegas de Terque y Huéjiza.

También se vende una partida de barbados de parras del país de la mejor clase.

Para más detalles, José Herrada Román, Terque.

### Aviso

Para cuidar de una casa, se ofrece un Matrimonio con muy buenos antecedentes.

Darán razon Calle de los Cámaras Numero 4

### Interesante

En el establecimiento de armas y efectos de caza de don Francisco Criado, Granada 51, se ha recibido para la venta gran surtido de cartuchos de caza de todas clases, cargados en los talleres de la sociedad U. E. E. Este aviso se hace extensivo á los señores expendedores.

Se suplica á los señores que tengan hechos encargos pasen á recoger los.

Ocasión: Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con sus accesorios correspondientes para un diario.

Informar en el número 46 de la Rambla de Alfareros el tipógrafo Juan Espinar.

### PRIMEROS DE MES

Es cuando hay que preocuparse de buscar una buena fonda donde comer bien barato.

Estudiantes y empleados; abonar se en la fonda Española Real 35. Abonos de 55; 60 y 65 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos á domicilio.



## VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

### De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.000 toneladas, 4 dos máquinas y doble hélice provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos,

# INFANTA ISABEL

Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916—Travesta de Almería á Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica; espaciosos cuartos de baño; sumptuosos salones de música, lectura, Bar; comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Aviso importante.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque si antes no se cubren las plazas que para este puerto traiga, destinadas. Este buque tomará carga para dichos destinos, comprometiendo sus cubiertas con la necesaria anticipación.

Informará en Consignatario: LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena, 4, Almería

## Bodegas

### del Exmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río

# Sánchez Romate Hermano

## Jerez de la Frontera

Los mejores amontillados

# N. P. U. y Carta Real

Para pedidos, José García Compañía, Almería



# Por telégrafo y teléfono

## De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez

### De Política

#### Barquete á Azcárate

Los diputados reformistas obsequiaron en el restaurant Lobardy un banquete á don Gumersindo de Azcárate para festejarle por su nombramiento de rector honorario de la Universidad central.

Asistieron don Melquiades Alvarez, el catedrático señor Posada, don José Manuel Pedregal, Palacios Lloré, Miró, Alvarez Valdes, Lamana, Zulueta, Romero, Corojudo, Uña, Encinas y Miguel Moya, (hijo).

Excusaron sus asistencia, por medio de entusiastas cartas de adhesiones, Pérez Galós, Zulueta (don José), Junoy, Landeta, Doctor Simarro y Carballo.

La conversación estuvo muy animada y no hubo brindis. El maestro Azcárate, profundamente emocionado habló con todos los concurrentes que le acompañaron hasta su domicilio de la calle de Juan de Mena.

#### Auto de procesamiento

Telegrafían de Barcelona que se ha dictado auto de procesamiento y de prisión contra Enrique Giraldez que agredió al concejal Amiral, en la sesión que celebraba el Ayuntamiento, y que originó un gran disgusto y un gran disturbio, teniendo que suspenderse la sesión.

#### Juventudes republicanas

En la reunión celebrada en Barcelona de juventudes republicanas se acordó celebrar un mitin y organizar una manifestación de protesta contra la liga regionalista.

El punto de reunión será la puerta del Ayuntamiento, y será convocado todo el pueblo liberal de la gran ciudad catalana.

#### Federación de juventudes

En la misma reunión de que damos cuenta anteriormente se ha convenido en hacer una federación de las diferentes

agrupaciones republicanas que forman los jóvenes.

#### Mitines radicales

Mañana comenzarán en toda Cataluña los mitines radicales contra el partido regionalista.

#### En honor de los voluntarios

Mañana domingo se celebrará una manifestación monstruo para depositar coronas, en la tumba de los republicanos voluntarios que murieron en Sarria en 1874. Los centros republicanos asistirán con banderas.

#### Obsequio al conde

Los periodistas madrileños han obsequiado con un almuerzo al conde Romanones. El sitio de reunión se verificó en el Hotel Ritz.

Asistieron á la comida entre otros señores, Argente y Brocas, subsecretario de la Presidencia y Secretario particular de Romanones respectivamente.

Se pronunciaron elocuentes discursos y brindó por la prosperidad de España.

#### Conferencia con Amós Salvador

Han visitado al ministro de Fomento señor Amós Salvador, una comisión representando al personal de la Marina mercante, para agradecerlo el decreto del gobierno, referente á la prohibición de la venta de los barcos.

El señor Amós Salvador les manifestó que el gobierno atenderá siempre las justas demandas de los marinos.

Manifestó asimismo, que el defensorá con entusiasmo en las Cortes, los proyectos reglamentando el trabajo á bordo así como la creación del necesario Montepío Naval.

#### Visita de Urzaiz

El ministro de Hacienda señor Urzaiz ha insistido en que puede aumentarse la Recaudación de Aduanas.

Dice que son acertadas las equivocadas medidas referentes á la exportación.

Justifica el gravámen con «trescientas pesetas», cada una

de las mulas que se exporten al extranjero, por ser esta la diferencia de precios que tienen en Francia.

El señor Urzaiz sabe de antemano que se preparaba la exportación de 28.000 mulas. Dice, que de continuar desarrollándose la exportación, recargará el gravámen antes mencionado.

Dijo también que respetará la Real Orden de su antecesor la que autorizaba exportar determinada cantidad de «alubias», pues sus disposiciones carecen de efecto retroactivo.

### Información general

#### Los carpinteros

El gremio de carpinteros ha acordado adherirse á la huelga de albañiles.

Continúa la huelga general en Manresa Sabadell, Tarrase y otras poblaciones.

#### Una conferencia

El ministro de la Gobernación señor Alba ha conferenciado con el gobernador, alcalde y demás autoridades madrileñas, para examinar el problema de la mendicidad, se acordó constituirse en comité ejecutivo y estará representado el ministro de la Gobernación, por el teniente alcalde del Ayuntamiento de Madrid señor García Molina.

Se nombró tesorero del mismo al marqués de Urquijo.

#### En Madrid hay trabajo

El Gobierno anda muy preocupado para ver el medio de solucionar el pavoroso conflicto que hay por la falta de trabajo y el número tan grandes de obreros que carecen de trabajo.

En vista de esto el Gobierno dará ocupación á gran número de obreros en algunas obras que se ejecutaran seguidamente en las cercanías de Madrid.

#### Una visita del conde

El presidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones, visitó detenidamente el estudio del célebre pintor Pradilla.

Al salir de su visita fué requerido por los periodistas para que diera su opinión acerca de las obras de dicho pintor, manifestando el conde que le pareció admirable, elogiando el refinado arte de Pradilla.

Después trasladó el señor Romanones á su despacho de la presidencia. Visitándole los señores Conca, Miró y otros.

#### Prohibición de mendigos

Las autoridades madrileñas han dado órdenes á los guardias de seguridad y á la bene-

mérita, para que impida tor-  
nantemente la entrada en  
la corte de los mendigos de las  
demás provincias.

#### Local para desvalidos

En Alcalá de Henares se ha habilitado un espacioso local para dar albergue á los pobres desvalidos.

Hoy será visitado este local por el ministro de la Gobernación señor Alba.

### De la guerra

#### Lucha en Occidente

##### Calma relativa

El parte oficial francés, dice que en todo el frente la calma es relativa.

##### Molinos destruidos

Al norte del Aisne, la artillería francesa ha destruido varios molinos, que utilizaban los germanos.

##### En Chatillón

Los alemanes, se están organizando defensivamente en Chatillón.

##### Gases asfixiante

Dice, el parte oficial de Petrogrado que en la región de Riga, los alemanes arrojaron sobre las trincheras rusas, gases asfixiantes.

#### Lucha entre exploradores

El parte ruso, agrega, que en la región de Sacobstadt treinta exploradores rusos lucharon con otros alemanes que estaban extraviados.

La mayoría de los alemanes murieron, todos heridos con bayoneta.

Un oficial y treinta y seis soldados, fueron hechos prisioneros.

#### Czastorysk, en poder de los rusos

Según el parte oficial ruso estos se han apoderado del poblado Czastorysk y de las alturas que hay al oeste de la población.

La lucha fué muy sangrienta perdiendo los austrogermanos muchos hombres un oficial y setenta y seis soldados han sido capturados.

Varios contraataques de los germanos han sido contenidos.

##### En el Cáucaso

Los turcos atacaron valien-

dose de la niebla á las posiciones rusas de Akha y Bilaasor.

El fuego de los rusos los contruvo, cuando llegaban á sus defensas artificiales.

Los turcos se retiraron con enormes pérdidas.

#### Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas Efectos de viaje.  
CAYETANO LEDESMA

### Juventud Ciudadana

Se convoca á Junta general para esta noche á las nueve en el local del bloque Ciudadano.

#### Banco Español de Crédito

AGENCIA D ALMERIA  
Cierre de la Bolsa de Madrid.  
Cambios para el 5 de Enero  
Cheque s/ París . . . . . 89.80  
Idem s/ Londres . . . . . 25.05  
Interior 4% . . . . . 71.10  
Amortizable . . . . . 94.00  
» 4 1/2% . . . . . 00.00  
Banco España . . . . . 443.00  
Tabacalera . . . . . 00.00

### Jabonera montañesa La Camelia

#### SANTANDER

## JABON

Pinta azul.—Pinta castaña-Oleina, blanco especial y Amarilla extra marca LA CAMELIA

En trozos troquelados de 250 y 500 gramos. Los mejores para el lavado de ropas. Agentes para Almería y su provincia.

FRANCISCO CRUZ FERRER HIJO

### Internado de la Divina Infantita

#### Instinción (Almería)

Pensión trimestral por	1.ª Enseñanza	130 pesetas
» » »	2.ª »	225 »
» » »	Carreras especiales	225 »
» » »	Enseñanza de Facultad	300 »

En el año de existencia que lleva este Colegio ha adquirido un gran crédito como lo demuestra la sólida instrucción de sus alumnos, y de la que han hecho gala en Junio ante la Comisión de Catedráticos y en Septiembre ante los Tribunales de examen del Instituto.

Pídanse Reglamentos al Colegio.

## DR. RUBIRA

Especialista en enfermedades de los ojos y partos

Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde

Gratuita para los pobres de 10 á 12

Concurrirá á domicilio con el médico de cabecera en los partos distócicos

Calle de Torres número 1

## Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc.

### Carburo de calcio

PASEO DEL PRINCIPE.—ALMERIA

## Andrés Vizcaino

### Dentista

Calle del Conde de Oñalía 20.—ALMERIA

## LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grandes novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alicante) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de su clase

## Motores, Bombas.

INSTALACIONES COMPLETAS DE RIEGOS  
TUBERIAS HERRAMIENTAS. GRASAS.  
CORREAS, CARBURO DE CALCIO

## Material para minas

## VENUS

Puerta Purcheña 4.—Almería

### Surtido completo en perfumería

Petacas, carteras, cuellos, puños, corbatas, tirantes, ligas, bastones, boquillas, botonaduras, paraguas, bolsas, guantes, horquillas, maletas, cepillos y otros objetos propio de regalos para caballeros, señoras y niños.

### Gran variedad en Juguetes

Depósito de encendedores autorizados

### Precios fijos y muy baratos

## HERRERA

Conde Oñalía, 12  
ALMERIA

## Bicicletas, Motocicletas.

AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS

“MICHELIN”

ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

### Ventas á plazos

Malas digestiones, desaparecen tomando

## Manzanilla El Charro

Depósito en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada, 35.

## Doctor MANUEL MARIN

del Hospital provincial  
Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París é Hispanoamericana  
Consultas de 7 á 12 mañana y de 4 á 5 tarde.